

CONSEIL DE COMPOSANTE

Séance plénière

Lundi 9 septembre 2024

Participant.e.s :

Katell BERTHELOT (TDMAM), Giulia BOETTO (CCJ), Jean-Pierre BRACCO (représentant élu des Enseignants-Chercheurs), Laëtitia CAVASSA (Représentante ITA), Rémi CORBINEAU (Représentant BIATSS), Julien DUBOULOZ (IRAA), Vincent GEISSER (IREMAM), Estelle HERRSCHER (LAMPEA), Thomas GLESENER (Chargé de mission), Vanessa GUENO (Chargée de mission), Cyril ISNART (Directeur UAR3125/MMSH), Christiane LAYE (Responsable administrative), Anne MAILLOUX (LA3M), Sylvie MALLINGER (Gestionnaire aux affaires générales), Béatrice MESINI (représentante élue Chercheurs), Stéphane MOURLANE (Directeur adj. MMSH/UAR3125), Christophe PONS (IDEAS), Céline REGNARD (Chargée de mission), Isabelle RENAUDET (TELEMME), Stéphane RENAULT (Représentant ITA), Ariane RICHARD-BOSSEZ (MESOPOLHIS), Katia SCHÖRLE (représentante élue Chercheurs)

Excusé.e.s :

Nicolas BADALASSI (MESOPOLHIS), Dorothée DUSSY (CNE), Ghislaine GALLENGA (Représentante Enseignants-Chercheurs, donne procuration à C. ISNART), Brigitte JUANALS (CNE), Yoann MORVAN (représentant élu Chercheurs, donne procuration à B. MESINI), Christine MUSSARD (IREMAM), Mohamed OUERFELLI (représentant élu Enseignants-Chercheurs), Laure VERDON (ED 355)

Le quorum, fixé à la moitié plus un des membres présents ou représentés avec voix délibérative, étant atteint, la séance démarre à 14h05.

1- Examen et approbation des statuts modifiés

Le Conseil est chargé de l'examen et de l'approbation des modifications des statuts de la MMSH avant passage en CA d'AMU le 17 octobre 2024.

Modifications majeures :

- Rattachement du CNE-UMR8562 inscrit dans la liste annexée aux statuts.
- Élargissement entre autres des missions de la composante vers des collaborations Sciences/Arts.
- La Vice-Présidente déléguée sciences de l'Homme et de la Méditerranée et le directeur de l'UFR ALLSH seront invités aux réunions du Conseil avec voix consultative.
- Pour rappel, la MMSH en tant qu'UAR fait partie du réseau des MSH, régi par la charte des MSH. Un des points de la charte prévoit la constitution d'un Conseil scientifique composé de 12 personnalités scientifiques extérieures. Les membres du Conseil scientifique de l'UAR sont de facto les mêmes que ceux du Comité scientifique de la composante régi par les statuts de la MMSH mais ces derniers ne prévoyaient jusqu'alors que 9 personnalités. Dans un souci d'uniformiser la composition de ces deux instances, la révision des statuts porte sur le passage de 9 à 12 les personnalités extérieures.

→ Soumis au vote, le projet de modification des statuts de la Maison méditerranéenne des sciences de l'Homme est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés.

2- Renouveau d'un membre élu du Conseil de composante du collège des BIATSS

Adrien Chateaufort, secrétaire général de Mesopolhis, élu le 11 juillet 2022 en tant que représentant du personnel pour le collège BIATSS, nous a informé qu'en date du 31/08/2024, il quittait son poste au sein de l'UMR7064 Mesopolhis. Par conséquent, son mandat au Conseil de composante de la MMSH prend fin à cette même date.

Léa Battais, colistière sur la liste d'A. Chateaufort lors de ces mêmes élections, n'est plus statutairement éligible à occuper cette représentation. Contactée à plusieurs reprises, elle n'a pas donné suite.

La MMSH organisera d'ici la fin de l'année des élections partielles pour pourvoir le 2^{ème} siège du collège des BIATSS, dans la représentation au Conseil de composante de la MMSH sous sa forme plénière.

3- Questions diverses :

Les représentants élus ITA et BIATSS relayent les questions posées par les organisations syndicales Sud Recherche et Sud Éducation, ci-après :

- Est-il possible que le CR ajoute une partie questions diverses où les questions posées et leurs réponses seront clairement affichées ?

Les questions, ainsi que les réponses du Conseil, seront explicitement intégrées aux comptes-rendus à venir. Pour en faciliter la rédaction, il conviendra de transmettre toutes les questions à S. Mallinger.

- Nous avons noté que l'équipe de la logistique s'était renforcée avec l'arrivée d'une personne particulièrement efficace. Étant donné l'importance de cette équipe pour le bon fonctionnement des bâtiments, nous aimerions savoir si cette personne sera maintenue à long terme ou ce qu'il est prévu pour la consolidation de l'équipe logistique ?

Le poste de Didier Granger au service logistique est un poste financé sur ressources propres de l'UAR (overheads d'un contrat). Ce contrat est un CDD d'une durée d'un an, qui n'est pas voué à perdurer dans le temps, puisque la soutenabilité financière de ce poste au-delà de cette période, n'est, à cet instant, pas acquise.

En revanche, chaque année, la MMSH adresse à ses tutelles les besoins en termes de ressources, dont le besoin d'un 3^{ème} poste au service logistique. Pour rappel, 2025 et 2026 sont deux années blanches pour le CNRS et amU.

- Nous avons eu la surprise d'apprendre samedi ?? le départ d'un membre de l'équipe du SI qui avait des missions importantes (en particulier gestion des sites wordpress), cette équipe elle aussi est en sous-effectif même si une nouvelle personne vient d'arriver : des dispositions vont-elles être prises pour renforcer l'équipe du service informatique ?

En réponse à la question concernant le départ d'Alberto Soto et son remplacement, C. Isnart précise que ce départ s'est fait dans un contexte RH compliqué et que son remplacement n'est pas prévu. Il rappelle également que le service informatique a accueilli au mois de mai S. Moré, ingénieur informaticien, en renfort de l'équipe.

Quelque soit le motif de départ du personnel, les remplacements de poste par les tutelles ne sont pas systématiques.

Fin de séance 14h35